



## **ADLFI. Archéologie de la France - Informations**

une revue Gallia

Hauts-de-France | 2010

---

### **Noyon – Projet ANRU, Mont Saint-Siméon (tranche 3)**

Opération préventive de diagnostic (2010)

**Hélène Dulauroy-Lynch**

---



#### **Édition électronique**

URL : <https://journals.openedition.org/adlfi/129408>

ISSN : 2114-0502

#### **Éditeur**

Ministère de la Culture

#### **Référence électronique**

Hélène Dulauroy-Lynch, « Noyon – Projet ANRU, Mont Saint-Siméon (tranche 3) » [notice archéologique], *ADLFI. Archéologie de la France - Informations* [En ligne], Hauts-de-France, mis en ligne le 28 novembre 2022, consulté le 29 novembre 2022. URL : <http://journals.openedition.org/adlfi/129408>

---

Ce document a été généré automatiquement le 29 novembre 2022.

Tous droits réservés

---

# Noyon – Projet ANRU, Mont Saint-Siméon (tranche 3)

Opération préventive de diagnostic (2010)

Hélène Dulauroy-Lynch

---

## NOTE DE L'ÉDITEUR

Organisme porteur de l'opération : Ville de Noyon

- 1 Au nord-est de Noyon, sur les pentes occidentales du Mont Saint-Siméon, la Ville de Noyon et l'Opac de l'Oise ont entrepris de lancer une grande opération de rénovation urbaine (ANRU). La zone concernée par la rénovation couvre une superficie de 76 551 m<sup>2</sup> avec des opérations de nature différente : rénovation du bâti existant, démolition et reconstruction, constructions neuves, réfection des voiries, créations d'espaces verts, de terrains de sports et de voiries nouvelles. L'importance de ces travaux et la sensibilité du terrain, notamment pour les périodes préhistorique et gallo-romaine, ont suscité la prescription d'un diagnostic archéologique par le Service régional de l'archéologie après une demande anticipée. Le service archéologique de la Ville de Noyon a répondu favorablement à la prescription et, en collaboration avec le service urbanisme de la ville et le SRA, une programmation en trois tranches a été déterminée. La tranche 3 a eu lieu du 15 au 17 février : réfection de l'allée de la Blanche Fontaine, création du jardin linéaire nord, jonction entre le jardin linéaire et le boulevard du Mont Saint-Siméon.
- 2 Les tranches 1 et 2 avaient déjà permis de voir que la construction de la ZUP dans les années 1970 et 1980 avaient considérablement perturbé le versant de la colline. Les chances de trouver des vestiges historiques étaient donc assez minces. Cependant, on ne pouvait écarter la possibilité que quelques parcelles aient échappé à un terrassement systématique. Les tranchées linéaires ont néanmoins montré que l'ensemble de la zone avait été complètement remblayé sur plusieurs mètres, sans doute par la terre extraite du creusement des fondations des caves des immeubles

voisins. Un seul sondage profond a été réalisé et a permis de voir que les remblais modernes reposaient directement sur les colluvions tertiaires, eux-mêmes situés sur le sol tertiaire en place. Ainsi, les niveaux de loess sableux calcaire jaune clair du Pléistocène observés sur la parcelle voisine lors de la tranche 1 n'étaient pas conservés.

---

## INDEX

**lieux** <https://ark.frantiqu.fr/ark:/26678/pcrtSEeAipsBlD>, <https://ark.frantiqu.fr/ark:/26678/crtEVhJGyYQeA>, <https://ark.frantiqu.fr/ark:/26678/pcrt2YNswTOJm1>, <https://ark.frantiqu.fr/ark:/26678/pcrtPQfgV2cg3p>

**nature** <https://ark.frantiqu.fr/ark:/26678/pcrtWWQS75V5Bc>

**Année de l'opération** : 2010

## AUTEURS

**HÉLÈNE DULAUROY-LYNCH**

SA de Noyon

## DIRECTEURFOUILLES\_DESCRIPTION

**HÉLÈNE DULAUROY-LYNCH**

SA de Noyon